

**Г. Андрощук**

**Движущие силы системы интеллектуальной собственности**

**С. 3–9**

Проанализированы и определены важнейшие внешние факторы: 1) власть, 2) глобализация, 3) интенсивность изменений, 4) системные риски, 5) парадоксальность знаний, оказывающих влияние на патентную систему. Предложены сценарии развития системы интеллектуальной собственности: 1) доминирующими являются правила рынка, 2) доминирующими являются принципы геополитики, 3) доминирующими являются интересы общества, 4) доминирующими являются технологии. Делается вывод о том, что современная патентная система будет развиваться по одному из следующих вариантов или комбинацией вариантов, в зависимости от влияния вышеуказанных движущих сил.

**О. Баклан**

**Некоторые вопросы относительно связей между субъектами и объектами административно-правовых отношений при регистрации объектов интеллектуальной собственности и некоторых других объектов**

**С. 10–15**

В статье анализируется некоторые законодательные положения относительно связей между субъектами и объектами административно-правовых отношений при регистрации объектов интеллектуальной собственности в сравнении с регистрацией некоторых других объектов. Высказаны некоторые авторские замечания относительно современного отечественного законодательства.

**М. Микулина**

**Личные неимущественные права, которые обеспечивают социальное бытие физического лица, и личные неимущественные права интеллектуальной собственности: признаки схожести и своеобразие**

**С. 16–19**

Статья посвящена анализу особенностей личных неимущественных прав, обеспечивающих социальное бытие физического лица, и личные неимущественные права интеллектуальной собственности.

**В. Бедь**

**Реализация свободы совести в Украине: отдельные аспекты (проблемы теории и практики)**

**С. 20–29**

Статья посвящена освещению конституционных основ свободы совести. Автор в историческом аспекте указывает на эволюцию норм правовых актов, которые закрепляют составные свободы совести. Указываются предложения относительно совершенствования правовой регуляции свободы совести.

**Н. Androshchuk**

**The driving forces of the Intellectual Property System**

**P. 3–9**

Key external factors — 1) power, 2) globalization, 3) the intensity of changes, 4) systemic risks, and 5) paradox of knowledge, which influence the patent system — are analyzed and identified. Proposed scenarios for the intellectual property system development: 1) dominant are the market rules, 2) dominant are principles of geopolitics, 3) dominant are interests of society, 4) dominant is technology. It concludes that the current patent system will develop to one of the following variants or combination of variants, depending on the influence of the abovementioned forces.

**O. Baklan**

**Some issues concerning correlation of subjects and objects of administrative law relations in process of registration the objects of intellectual property and some other objects**

**P. 10–15**

In article analyzed legislation concerning correlation of subjects and objects of administrative law relations in process of registration the objects of intellectual property, comparing registration some other objects. Author proposes some remarks about actual Ukrainian legislation.

**M. Mikulina**

**Moral rights, providing social experiences of an individual, and moral rights of intellectual property: the signs of similarity and peculiarity**

**P. 16–19**

This article analyzes the features of the moral rights, providing social experiences of an individual and moral right of intellectual property.

**V. Bed**

**Freedom of Conscience in Ukraine: some aspects (problems of theory and practice)**

**P. 20–29**

The article is devoted to the enlightenment of constitutional bases of right of conscience. The author in a historical aspect specifies on the evolution of norms legal, which fasten the component rights of conscience. Suggestions are specified in relation to perfection of the legal adjusting of right of conscience.

**С. Ревуцкий**

**Теоретические основы о понятии и сущности развития мировой экономики**  
С. 30–33

В статье автором рассмотрены ряд важных теоретических положений, касающихся характеристики эффективности развития экономики. Проанализированы показатели, структурные источники развития экономики страны.

**В. Дробязко**

**Уголовная ответственность за нарушение авторского права в США**

С. 34–38

В статье рассмотрены современные уголовные санкции в США за нарушения авторского права, раскрыто содержание таких понятий, как умысел; коммерческая выгода; наказания, штрафы и лишения свободы; рецидивы (повторное совершение противоправных действий); ответственность за действия других лиц и соучастие; доводы в делах о преступлениях и действиях, нарушающие авторское право.

**Е. Греков**

**Произведения градостроительства в системе объектов авторского права Украины**

С. 39–46

В статье автор определяет объективные предпосылки распространения авторско-правовой охраны на произведения градостроительства, исследует правовое содержание их признаков и формулирует их понятие, характеризует соотношение данных произведений с другими объектами авторского права.

**К. Афанасьева**

**Продюсер в аудиовизуальном бизнесе: правовые аспекты деятельности**  
С. 47–53

Статья посвящена проблемам правовой регламентации деятельности продюсера в аудиовизуальном бизнесе. Проанализированы основные правовые проблемы, с которыми сталкивается продюсер при подготовке телевизионного проекта. Рассмотрены способы защиты отдельных элементов телепродукта, даны рекомендации относительно эффективных способов охраны оригинальных идей телевизионных шоу.

**Г. Дорожко, Т. Матяшова**

**К вопросу об усовершенствовании охраны прав на знаки для товаров и услуг**

С. 54–58

Авторы статьи анализируют положения действующего законодательства о знаках для товаров и услуг, предлагают пути его усовершенствования.

**S. Revutskiy**

**Theoretical grounds of the world's economy concept essence**

P. 30–33

In the article the author highlights a number of important theoretical positions concerning the characteristics of the effectiveness of the economy development. Parameters, structural sources of economic development of the country are analyzed.

**V. Droblyazko**

**Criminal liability for copyright infringement in the USA**

P. 34–38

The article deals with modern criminal sanctions in the United States for copyright infringement, the contents of such concepts as intent, commercial profit, punishment, fines and imprisonment are disclosed; repetition (re-committing illegal acts); vicarious liability and the complicity, the arguments in cases crimes and acts that violate copyright.

**Ye. Grekov**

**Town-planning products in the system of copyright objects of Ukraine**

P. 39–46

In the clause the author determines objective preconditions of distribution of the copyright protection on town-planning products, researches the legal maintenance of their signs and formulates their concept, characterizes a ratio of the given products with other objects of copyright.

**K. Afanasyeva**

**Producer in audiovisual business: the legal aspects of activity**

P. 47–53

The article deals with the problems of legal regulation of the producer in audiovisual industry. It is analyzed the main legal issues faced by the producer preparing the TV-project. The methods of TV-product separate elements protection are considered, advice on effective ways of protecting television shows original ideas are given.

**H. Dorozhko, T. Matyashova**

**On the question of improving the protection of trade marks rights**

P. 54–58

The authors analyze the provisions of existing legislation about trademarks and offer ways to improve it.

**С. Савич**

**Графическое представление как предпосылка предоставления правовой охраны торговой марке по праву ЕС и ее включение в национальное законодательство (на примере Республики Польша).**

**С. 59–65**

В статье рассматривается требование графического представления торговой марки, которое является одним из самых жестких требований Первой Директивы ЕС о торговых марках. Определено понятие графического представления, его роль и функции в охране торговых марок. На примере Республики Польша — члена Европейского Союза — показано особенности включения этого общеевропейского требования в её национальное законодательство.

**Н. Вороницкая-Гайдак**

**Нарушение прав на знак для товаров и услуг, как одна из форм проявления недобросовестной конкуренции**

**С. 66–69**

В статье рассмотрено актуальность изучения нарушения права на знак для товаров и услуг как разновидность проявления недобросовестной конкуренции. Освещены основные виды нарушений знака для товаров и услуг, их отличие от других видов недобросовестной конкуренции. Отдельное внимание уделено государственному регулированию и возможностям защиты нарушенных прав. Акцентируется внимание на результатах деятельности Антимонопольного комитета Украины за 2008–2009 годы.

**Б. Прахов**

**Маркетинг патентных услуг**

**С. 70–76**

Автор статьи дает анализ необходимости маркетинга патентных услуг, отмечает наиболее важные и отличительные особенности понятия.

**А. Литвинов**

**О необходимости разработки единой методики проведения экспертизы торговых марок**

**С. 77–80**

Автор обосновывает необходимость разработки и закрепления на законодательном уровне методики проведения экспертизы торговых марок. Также он указывает на проблемы, которые возникают при проведении по одному делу нескольких экспертиз торговых марок разными экспертами по одному и тому же вопросу, которые заключаются в том, что результаты таких экспертиз являются абсолютно противоположными, но в то же время аргументированными.

**S. Savych**

**Graphical representation as a precondition for granting legal protection to trademark under EU law, and its incorporation into national legislation (on the example, the Republic of Poland).**

**P. 59–65**

This article describes the requirement of graphical representation of the trademark, which is one of the toughest requirements of the First EU Directive on trademarks. Defined the concept of graphical representation, its role and functions in the protection of trademarks. In the case of the Republic of Poland — a member of the European Union shown features of adaptation of it's requirement in national legislation.

**N. Voronytska-Haydak**

**Trade mark infringement as a form of unfair competition**

**P. 66–69**

The article considers the relevance of learning of trade mark infringement as a form of unfair competition. The main types of trademarks infringement that distinguishes them from other forms of unfair competition are covered. Special attention is given to government regulation and the possibilities of infringed rights protecting. The work of the Antimonopoly Committee of Ukraine for 2008–2009 is focused.

**B. Prakhov**

**Patent services marketing**

**P. 70–76**

The author of the article gives the analysis of the necessity of patent services marketing, points out the most important and particular qualities.

**A. Lytvynov**

**About the necessity of development of united trade marks expert examination methodology**

**P. 77–80**

The author grounds the necessity of development and legislative fixation of trade marks expert examination methodology in his article. Also the author attracts attention to the problems that arise, when there are several trade marks expert examinations on the same subject within one lawsuit, and both of expert examinations are well-reasoned but absolutely contrary at the same time.



## *До уваги авторів!*

Редакція приймає рукописи статей, що раніше не друкувались, як на електронних носіях, набраних у програмах MS Office, так і надруковані на папері обсягом до 10 сторінок (шрифт — Times New Roman, розмір — 14, інтервал — 1,5).

Статті повинні бути оформлені відповідно до вимог ВАК України щодо наукових робіт, обов'язково мати рецензію й анотації російською та англійською мовами. Ілюстративний матеріал має бути у форматі .tif або .jpg, розміром 300 dpi.

Прохання до авторів: разом із матеріалами надсилати свою фотографію та інформацію щодо наукового ступеня, місця роботи, посади, поштової адреси і контактних телефонів.

Редакція лишає за собою право на редагування та скорочення рукописів. За достовірність інформації та статистичних даних, які містяться у рукописах, відповідальність несе автор.

Повторне видання статей, розміщених на шпальтах журналу «Теорія і практика інтелектуальної власності», можливе лише за згодою редакції.

Надіслані до редакції матеріали авторам не повертаються.

Автор, який подав матеріали до друку, вважається таким, що погоджується на подальше безоплатне їх розміщення на сайті НДІ інтелектуальної власності та Національної бібліотеки України імені В. І. Вернадського.

Відтворення матеріалів журналу або їхніх частин будь-якими засобами або в будь-якій формі, зокрема і в Інтернеті, забороняється без письмового дозволу редакції журналу.

## **ШАНОВНІ ЧИТАЧІ!**

*Науково-практичний журнал «Теорія і практика інтелектуальної власності» виходить один раз на два місяці. Передплатити наш журнал ви зможете в будь-якому поштовому відділенні України, а також за допомогою системи WebMoney на сайті ДП «Преса» — [www.presa.ua](http://www.presa.ua).*

*Сподіваємося, що наш журнал стане корисним помічником у вашій справі!*

Вартість передплати на 2011 рік					
	Індекс	2 міс./грн	4 міс./грн	6 міс./грн	12 міс./грн
Фізичні та юридичні особи	<b>23594</b>	35	70	105	210

З глибокою повагою,  
редакційна колегія